
El periódico de las comarcas del Poniente de Granada. Publicación mensual de información general. Difusión gratuita. MAYO 2020. NÚMERO 100. AÑO 9www.poniente.info

Poniente

Las mascarillas y geles nos 
acompañarán en la Fase 3

Foto: miraquetediga.es

Una desescalada
con precaución 



MANOLO
ÉCIJA

Pues ya llegó la tan ansiada
Fase 3, antesala de la “nueva
normalidad” y parece que pro-
legómeno del “aquí no ha pa-
sado nada”. Estrenamos
semana con este cambio de rol
por el que nos permitirán nues-
tras autoridades sanitarias
aflojar un poquito el cordel y
hacer algo más parecido a lo
que era nuestra vida cotidiana.
Con la desescalada entrábamos
en ese nuevo horizonte que se
vislumbraba desde el sofá

Desescala, que no es poco
cuando no podíamos salir más
que para hacer la compra e ir a
la farmacia. Parecía que estas
semanitas de drama, luto y
desasosiego iban a cambiarnos
definitivamente. Nada parecía
más claro que la sociedad iba a
ser mejor, más sana, más justa,
más concienciada y sobre todo
que nos había servido de escar-
miento para tomarnos un poco
más en serio las medidas de
prevención que en unos inicios
eran simplemente unas reco-
mendaciones de los expertos.
Mucho me temo que esto no
será así. En la política nacional
el debate se crispa cada vez
más entre unos y otros. Unos

MIGUEL JÁIMEZ

Señoras y señores políticos y
diputados, si ustedes creen que
es el momento de hacer las
veces de gallo de pelea en el
congreso, usando las cerca de
30 mil muertes causada por el
virus para hacer política, no
nos vengan después con las
buenas palabras de responsa-
bilidad, sensatez y unión, y sus
correspondientes sinónimos,
para ganar votos cada corto pe-
riodo de tiempo. No nos enga-
ñen.
Para los que dicen dirigir esta
antigua y sólida nación, de qué
credibilidad creen disponer
cuando rechazan pactar con el
separatismo ideológico; quié-
nes esperan que aboguen por
su discurso si en pocas horas
balbucean y divagan para con-
seguir derogar, no se sabe si de
forma parcial o completa, de la
reforma laboral; a quiénes pre-
tenden engañar con su dis-
curso afable y libertario si, al
mismo tiempo, difaman los
ideales de aquellos cuyo dis-
curso es distinto al vuestro. 
Y a la oposición de este país,
que ahora más que nunca es fiel
al apelativo que le acompaña,
no parecen ustedes rendirse en
ningún momento en su intento
de hundir al gobierno, cueste lo
que cueste, a costa de un alto
número de fallecidos que ni us-
tedes ni ningún otro gobierno
sabe ni habría sabido prever.
Hay que estar muy cargado de
valentía y miserabilidad para
competir en estos momentos,
cuando todos y cada uno de los
españoles ya hemos vislum-
brado la decadencia que se nos
viene encima. Ahora es el mo-
mento de dejar atrás la España
del nosotros y ellos. Pero no. Y
viene bien decir que es cierto

que en contextos así es cuando
más crece el odio, la diferencia
y el populismo, sea de derechas
o de izquierdas, encuentra su
momento para hacerse más
fuerte.
Diría que no conviene usar
redes sociales en estos tiem-
pos, pero la globalización y el
aparentemente decadente ca-
pitalismo, nos invita a ello.
Pues ahí, donde la dictadura de
Twitter es la más afamada red
social, junto a otras, vemos
cada día diálogos que se redu-
cen a: ¡rojo!; ¡fascista!; ¡comu-
nista!; ¡franquista!;
¡bolivariano!; ¡nazi!; ¡etarra!;
¡golpista!; ¡dictador!; ¡femi-
nazi!; ¡socialista de mierda!;
¡puto facha!
Señoras y señores conciudada-
nos, en estos momentos es di-
fícil desmentir la creencia de
que el ciudadano es el fiel re-
flejo de su clase política. A la
vista está de que no hemos sa-
lido más fuertes de esta, sino
más reacios a la opinión dis-
tinta; y más evidente resulta
decir que España se ha polari-
zado políticamente.
Apoyar al gobierno actual es
caer en la mentira de quienes
acusan a la oposición de golpis-
tas, pero se olvidan de su mo-
ción de censura de hace poco
más de un año, y se apoyaron
en el independentismo para
salir con la cabeza alta en las
elecciones. Apoyar al gobierno
actual es olvidarse de quienes
se han dejado la vida en el ca-
mino y no saber afrontar la re-
alidad de que un grupo político
no ha sabido responder ante
una grave crisis sanitaria como
la actual. Como ninguno hu-
biera sabido, por mucho que
alardeen de ello. Apoyar al go-
bierno actual es dejarse enga-
ñar por quien no era casta, era
de clase obrera y terminó por
ubicar su nicho familiar en un
amplio chalet que para muchos

quisiéramos.
Defender a la oposición es ser
fascista. El círculo vicioso de la
política actual es eso: fascismo
o comunismo. Sin saber lo que
realmente significa fascismo ni
comunismo, muchas y muchos
en este país han perdido el
tiempo recurriendo al insulto
inútil mientras muchas fami-
lias lloraban la muerte de un
familiar sin siquiera poder ve-
larle en su despedida.
Defender a la oposición es tam-
bién no querer ver que el radi-
calismo rodea a ambos bandos.
Sí, bandos; porque España,
ahora mismo, quieran sus ciu-
dadanos o no, es un enfrenta-
miento entre bandos. Señalan
algunos sectores de la sociedad
política que esto les retrotrae a
1936, asustados maldiciendo
aquel tiempo y queriendo dejar
entrever que estamos ante un
apocalipsis similar. Pero se ol-
vidan de que así siguen gene-
rando odio.
Y hablando de odio, no pode-
mos dejar atrás la España de
bandera. Santiago Abascal pro-
nunció el día de su marcha por
España en plena pandemia,
hace unos días, que <<no se
iban a olvidar de lo que nos ha-
bían hecho>>. ¿Olvidarse de
qué? Dejemos atrás el odio y la
oposición desmedida y arrime-
mos el hombro, aportemos, lu-
chemos juntos por levantar el
país que tanto amamos. Pero
juntos. Juntos. Dejemos atrás el
odio irracional a quien no
piensa como nosotros. En esa
manifestación en la capital ma-
drileña, junto a otras que le
acompañaron en ciudades
como Granada y Málaga, se
han visto más banderas que re-
memoran a otros tiempos que
la constitucional. En esas mar-
chas por la liberación de lo que
algunos llaman “dictadura bo-
livariana”, en las famosas cace-
roladas, se han visualizado

individuos saludando con la
mano alzada al modo fascista,
vestidos de militar; personas
con corbata a lomos de su Fe-
rrari, o incluso sentados atrás
en su descapotable al mando
de sus mayordomos; y, a grito
pelado, algunos dejando una
imagen desgarradora mientras
se subían a un contenedor, cual
orangután, profiriendo insul-
tos descabellados a quien por-
tada una bandera LGBTI.
En política, desgraciadamente
todo es volátil, y quien decía
defender al obrero acaba du-
chándose en bañera con ja-
cuzzi; y quien aboga por una,
grande y libre, termina por
tener de limpiador o limpia-
dora en su casa a quien dice
contaminar el país por ser de
otro. Quizás sería necesario
aprender a equivocarse, como
ha hecho Fernando Simón en
estos últimos meses. Ha sa-
bido, como es de sabios, recti-
ficar. Pero eso, en política no
queda bien. Quizá los políticos
es que han hecho lo que buena-
mente podían en una cosa de la
que ninguno sabía nada y su
fallo ha sido no saber expli-
carlo bien, no confesar que no
hay soluciones fáciles y que
nadie sabe muy bien lo que
tiene que hacer.
Al español aferrado a su ban-
dera, que sepa desde ya que re-
cibir criticas por ello no es
ningún problema. Sin em-
bargo, el problema surge
cuando se apoderan de una
identidad y un símbolo como
es la bandera española aquellos
que echaron abajo los cimien-

tos del país y la sustituyeron
por represión, odio y muerte.
Y, por desgracia, ese problema
está tan al alza que nos hemos
olvidado que esto empezó con
un virus en Wuhan y lo hemos
convertido en un cruce de
hoces, martillos, yugos y agui-
luchos. Y este no es el camino,
España.
Escuché de un conocido decir,
no hace mucho, que <<mientras
una sesión en el congreso siga
asemejándose a Sálvame De-
luxe y los votantes de los parti-
dos políticos sigan siendo
hinchas o ultras de los mismos,
la política española estará
muerta>>. Y así es, y les añado
una cita más, de un famoso es-
critor apellidado Reverte que
dice en su última obra: <<ni el
fascismo ni el comunismo
calan de verdad en ellos; he
visto allí más oportunistas que
gente con ideas firmes… Solo el
anarquismo encaja con su ca-
rácter, y eso los hace imprevi-
sibles y peligrosos>>. La
política española está llena de
ellos. Aprendamos, después de
esta crisis, que debemos salir
más fuertes, más humanos,
más solidarios y apreciemos lo
que tenemos: una riqueza en-
comiable en un país al que no
van a devastar ni unos ni otros.
En estos días hemos vuelto a
revivir imágenes del ya falle-
cido Julio Anguita que promul-
gaba aquello de que
midiéramos al político por lo
que hace, por el ejemplo; <<da
igual si es de un extremo polí-
tico o de otro, votad al hon-
rado, al ladrón no lo votéis>>.

El coronavirus ha sido la mecha que ha
prendido el odio en la política española

gobernantes en muchos casos
que demuestran no estar a la
altura de las necesidades de un
país post pandemia. Pero es
que esto no es cosa solo de los
de la corbata del Parlamento.
Esto es cosa de todos. La deses-
calada es crucial, incluso en su
Fase 3 y nosotros somos los
que tenemos que estar a la al-
tura. Los comerciantes se des-
viven por poner a nuestra
disposición todas las medidas
de seguridad exigidas por de-
creto. Abren cada mañana con
la ilusión de que esto no vol-
verá a pasar de nuevo, que la
pesadilla se marchó tras en-
cender la luz de la lamparita y

que sus maltrechas arcas, en
muchos casos, ya no volverán a
resentirse más.
También, si me permites, es
nuestra oportunidad de apoyar
al comercio de proximidad. Es
decir, a tu vecino, tu amigo, tu
primo, el cuñado de tu tía, el
amigo de tu amigo… en fin, no
es tan difícil ayudar a alguien
cercano ¿no? Tenemos que
apostar decididamente por
comprar en nuestros pueblos,
porque está demostrado que si
compro un simple bolígrafo en
la librería de enfrente, el efecto
multiplicador puede afectarme
a mí económicamente en un fu-
turo. Invierte en tu ciudad y tu

ciudad invertirá en ti. Así de
simple. 
Todos los Ayuntamientos del
Poniente han puesto en mar-
cha iniciativas para respaldar
al pequeño comercio local y en
la mayoría de los casos, estas
campañas son beneficiosas
económicamente hablando
para el comprador. En tu pue-
blo tienes la tuya, infórmate de
ella y verás que es un acierto
apostar por lo cercano.

Pero es trabajo de todos estar a
la altura, ayudemos a que se
cumpla la desescalada, vaya-
mos a nuestras compras adop-
tando las medidas preventivas
necesarias. Y sobre todo no
pensemos que esto ya está pa-
sado porque no es así. Puede
volver el bicho y hacerlo más
pronto que tarde y en ese caso
no sé si cuando llegara una
nueva desescalada estaríamos
aquí para contarlo.
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La compañera de Radio Montefrío, Iratxe García, nos cuenta como ha superado el Covid 19 y
como ahora, más que nunca, prioriza las cosas cotidianas de la vida tras la férrea cuarentena

“Lo cotidiano es la clave para ser feliz, pero nos 
perdemos en este mundo lleno de ambiciones”

¿Cómo te encuentras ahora
mismo?
Me encuentro débil sin energía
con un poco de anemia. 

El Covid ha afectado de ma-
nera diferente a los contagia-
dos ¿Cómo ha sido tu caso?
Mi caso no ha sido muy grave,
no llegaron a ingresarme pero
estuve en urgencias del PTS en
dos ocasiones, debido a que
sufrí un empeoramiento del
cuadro clínico del Covid 19.
Mis síntomas han sido fiebre
muy alta durante 25 días, fuer-
tes dolores musculares, mucha
debilidad y neumonía.

Es relativamente fácil conta-
giarse por su poder propaga-
dor ¿no?
Es muy fácil contagiarse o al
menos lo fue en mi caso.

MANOLO ÉCIJA
MONTEFRÍO

Es cierto que un sector im-
portante de la población está
bastante concienciado, pero
¿te duele ver la negligencia
de muchos vecinos des-
oyendo los consejos anticon-
tagios?
Si, me indigna un poco porque
esto no es una broma es algo

bastante serio.

¿Cómo ha sido tu relación
con la familia durante la cua-
rentena?
Insólito. Cuando te tienes que
aislar estando tan malita y
notas que los miembros de tu
familia tienen miedo de que los
contagies te sientes sola, in-
comprendida, muy triste.

¿Valoras más ahora acciones
tan básicas como tomar un
café con amigos y pasear por
tu pueblo?
Se valora bastante más, no
somos conscientes de lo que
verdaderamente necesita el ser
humano. Lo cotidiano es la
clave para ser feliz, pero nos
perdemos en este mundo lleno
de ambiciones.

Montefrío precisamente se ha
volcado contigo dándote áni-
mos y fuerza ¿te llegaban esos
mensajes y te han ayudado a
doblegar la enfermedad?
Esos mensajes que me llegaban
eran oxigeno cuando estaba
tan débil, aliviaban hasta la fie-
bre - jajaja - doy gracias por ello.

Supongo que uno de los días
más bonitos de tu vida fue la
vuelta a la radio ¿Cómo re-
cuedas ese día?

Pues si !!!, estaba nerviosa muy
sensible quería transmitirles a
mis escuchantes tantas emo-
ciones por el micrófono, que al
final me derrumbe y rompí a
llorar.

Ahora parece que la situa-
ción se está controlando
¿temes que podamos volver a
la casilla de salida?
Temo que puede volver a ocu-
rrir, pero pienso que será más
leve con menor intensidad
todo estará más controlado y
tendremos más recursos sani-
tarios.

Tu pueblo ha sido afectado
con varios casos, ¿cómo es la
situación actualmente en
Montefrío?
Si, hemos tenido alrededor de
40 casos, la situación actual es
aun de miedo, ten en cuenta
que nuestra población en su
mayor parte son personas ma-
yores y vulnerables.
Durante este tiempo se ha po-
dido ver la solidaridad de los
vecinos ayudando con masca-
rillas, animando a los vecinos y
haciendo actividades durante
el confinamiento. Esto de-
muestra lo entregada que es la
población de Montefrío. Como
no podía ser de otra manera la
población ha estado a la altura,
Montefrio es un pueblo solida-
rio.

¿Qué mensaje le mandas a los
que estén pasando ahora la
enfermedad?
Que tengan mucha fuerza, que
no tengan miedo y que se aga-
rren a la vida, todo tiene un
porque, saldrán de ello mucho
mas reforzados y siendo mejo-
res personas.

“Cada mensaje de mis
vecinos era oxígeno
para superar la enfer-
medad”
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La locutora Iratxe García en los estudios de Radio Montefrío amenizando la jornada a sus vecinos. Foto: Redacción.

“El día que volví a la
radio quería transmitir
tantas emociones por
el micrófono que al
final me derrumbe y
rompí a llorar”

Iratxe posa con su
hija, también Iratxe,
uno de los mayores
apoyos en estos
tiempos difíciles.
Foto: Redacción.
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El Equipo de Gobierno y la
oposición del Ayuntamiento de
Loja han materializado esta se-
mana el Pacto por el Impulso
del Municipio denominado,
‘Suma Loja’. Este plan contem-
pla más de 500.000 euros en
ayudas para la ciudadanía lo-
jeña con el fin de superar la cri-
sis económica y social derivada
de la pandemia del COVID-19.
Un acuerdo histórico que pre-
tende materializarse con más
de una decena de medidas que
deben de llegar a la población
antes de final de año. 
El salón de plenos del Palacio
de Narváez fue testigo del acto
que comenzó con la firma de
los acuerdos alcanzados tras
casi un mes de reuniones. El
documento tuvo la rúbrica del
alcalde, Joaquín Camacho, y de

REDACCIÓN
LOJA

las portavoces del Grupo Muni-
cipal Popular, Matilde Ortiz, y
del Grupo Municipal Socialista,
Mercedes González. Acompa-
ñando en el salón se encontra-
ban la mayoría de los
concejales de la corporación
lojeña. Todos acudieron con
mascarillas y guardando en lo
posible la distancia de seguri-
dad. 
A continuación se desgranó el
acuerdo. Éste se divide en dos
líneas de acción: una de ámbito
social y otra en el ámbito del
desarrollo económico. Entre
ambas se estiman once medi-
das concretadas en ayudas di-
rectas, bonificaciones y
exenciones de impuestos. Cada
una de ellas especificará las
condiciones necesarias para
acceder a ellas. 
Dentro del apartado social se
contempla la creación de un
Plan de Empleo Local con una
inversión de 120.000 euros. Se
prevé que facilite la contrata-

ción de 120 personas para la-
bores forestales. El objetivo es
mejorar la oferta de turismo
activo del municipio con la lim-
pieza de parajes naturales. 
Otra medida social será las
ayudas de emergencia y al al-
quiler a personas que acrediten
estar en situación de vulnera-
bilidad debido a la pandemia
del COVID-19. Tiene una apor-
tación de 25.000 euros. En esa
misma línea se encuentra el ca-
tering social con una partida de
18.000 euros. 
Para ayuda a domicilio se es-
tima una partida de 20.000
euros. Consistirá en agilizar la
valoración de dependientes e
incrementar el número de
estas personas que reciben esta
ayuda. Desde el Ayuntamiento
se tiene constancia de un buen
número de mayores lojeños
que esperan este servicio. 
Para ayudar a la educación y el
desarrollo personal se prevén
dos medidas sustanciales. La

Se presenta “Loja Suma” un pacto de impulso
del municipio de más de medio millón de euros
Gobierno y oposición firman un acuerdo histórico que se basa en más de una decena
de medidas de ámbito social y de desarrollo económico con el fin de superar la crisis

primera de ellas será la ayuda a
para la conexión wifi. Se pre-
tende garantizar la conexión a
internet a todas las familias
con hijos en edad escolar obli-
gatoria en el primer trimestre
del futuro curso. El plan tiene
un montante para este fin de
10.000 euros. La otra ayuda
será destinada a la adquisición
de libros y material escolar de
niños entre los 3 y 6 años de
edad para el futuro curso. Se
estima una inversión para este
fin de 7.000 euros. 
En las medidas de ámbito eco-
nómico y de desarrollo desta-
can 250.000 euros en
subvenciones a PYMES y autó-
nomos. Una primera línea va
destinada a aquellas empresas
que han visto aminorado hasta
el 75% su facturación en el pe-
riodo de situación de emergen-
cia que ha vivido el país. Su
facturación no puede superar
los 500.000 euros anuales. Las
ayudas serán de unos 500

euros por empresa. 
La segunda línea de subven-
ción va destinada a aquellas
empresas cuya facturación no
supere los 3.000.000 de euros
anuales. Dentro de ellas hay
ayudas para obras de mejora y
adaptación con la posibilidad
de subvencionar el 50% de la
actuación hasta un máximo de
5.000 euros, para abasteci-
miento de material de protec-
ción hasta un máximo de 200
euros, para apostar por la digi-
talización con un máximo de
1.000 euros. No se pueden
conjugar varias ayudas de la
línea 2, pero sí asociarla con la
línea 1. 
Al margen de las subvenciones
directas hay una partida de
30.000 euros para una cam-
paña de comercio dirigida por
la comisión. En turismo rural
con el fin de potenciar los pa-
quetes que favorezcan visitar
nuestro entorno se destinará
20.000 euros. En cuanto a mo-

En primer término, el alcalde de Loja, Joaquín Camacho, la portavoz del PP, Matilde Ortiz y la portavoz del PSOE, Mercedes González, junto a buena parte de la corporación municipal en la firma del pacto local. Foto: Red.

6



7

dificación de impuestos des-
taca la exención de la tasa de
terrazas de este 2020 y la boni-
ficación del impuesto sobre
construcciones, instalaciones y
obras (ICIO) y la licencia de
obras para comercios. 

Día histórico

Tanto el alcalde como las re-
presentantes de los grupos mu-
nicipales hablaron de día
histórico para el municipio.
Todos agradecieron dejar de
lado las diferencias políticas
por el bien de Loja y anuncia-
ron que esperan poder sumar
más medios económicos si
existen opciones por parte de
otras administraciones. El
compromiso recoge la realiza-
ción de una mesa de segui-
miento del pacto para ver su
evolución y las modificaciones
que pueda tener. 
Joaquín Camacho habló de que
no se recuerda en Loja un acto
de esta dimensión y entidad. El
regidor agradeció la unión de
esfuerzos de una situación muy
complicada con crisis econó-
mica y social. Para salir de esta
situación, el regidor destacó
que se ha querido escuchar a la
sociedad lojeña con las cuatro
mesas que han versado sobre
servicios sociales, medio rural,
agricultura y ganadería y des-
arrollo. “Sumar significa estar
con todos y no restar a nadie”,
afirmó Camacho recordando
que este pacto se pone a dispo-
sición de todos los lojeños. 
En cuanto al objetivo temporal
de este acuerdo insistió en que
son medidas que deben de lle-
gar de forma inminente, asegu-
rando que antes de final de año
este acabado. También aseguró
que se cuenta con partida para
cada medida. “Tenemos un
reto apasionante con mucho
trabajo pero con mucha ilu-
sión”, afirmó el regidor aña-

diendo que se trata de medidas
realistas dentro del esfuerzo de
todos. 
La portavoz del PSOE, Merce-
des González, habló de que era
un día importante y que su par-
tido siempre apoyó al Equipo de
Gobierno en estos momentos y
aportando soluciones. “Es el
momento de actuar con rapidez
y solidaridad para atender las
necesidades más urgentes”,
afirmó la edil añadiendo que el
objetivo es que “el municipio
salga más fuerte”. González
pidió que no se quede nadie
atrás y enfatizó que es el mo-
mento de dar ejemplo de que la
política sirve para ayudar en
estos tiempos tan complicados. 
A continuación enumeró las
ayudas dentro del ámbito eco-
nómico y de desarrollo. Gonzá-
lez entiende que las ayudas
demuestran una apuesta por el
comercio y las pequeñas em-
presas. El seguimiento y con-
creción de las medidas
también se anunció por la edil
y entiende que la comisión de
seguimiento será útil. 
Por último la portavoz del PP,
Matilde Ortiz, entiende que
cuando esto pase será necesa-
ria una recuperación social sin
precedentes. “Tenemos que
conseguirlo sin que nadie se
quede atrás, no podemos con-
sentir que paguen los de siem-
pre”, comentó la edil
avanzando que los poderes pú-
blicos no pueden consentir que
la factura la paguen los más dé-
biles. “Es la hora de la genero-
sidad y de la unión”, enfatizó
Ortiz reseñando la solidaridad
de los lojeños. 
Ortiz agradeció el apoyo de los
partidos políticos, tanto con
representación como no y
afirmó que ahora los vecinos
tienen que tener a su Ayunta-
miento unido. “Hay que ser
sensibles a la situación de los
ciudadanos”, comentó.

El Ayuntamiento de Loja comenzará la
próxima semana el reparto de mascari-
llas y gel desinfectante de manos
A partir de la próxima se-
mana los lojeños recibirán en
sus casas un pack con pro-
ductos de protección contra
el coronavirus. En estos días
ha llegado el pedido de
20.500 mascarillas de homo-
logación FFP-2 compradas
por el Ayuntamiento de Loja.
Éstas se repartirán junto con
un bote de medio litro de gel
hidroalcohólico por vivienda
y un libro de pasatiempos con
temática local para los meno-
res de hasta 14 años. 
El alcalde de Loja, Joaquín Ca-
macho, junto con el concejal
de Servicios y Manteni-
miento, José Antonio Gallego,
ha presentado en la mañana
de este miércoles 27 de mayo,
los productos que se reparti-
rán. Camacho informó que el
consistorio ha invertido más
de 80.000 euros en este pack
de ayuda para la protección
de los lojeños frente al
COVID- 19. Hay que recordar
que las mascarillas, junto con
monos y gafas para los em-
pleados de mantenimiento,
tuvieron un coste de 55.000
euros y el gel llega a un precio
de 25.000 euros, a lo que se
suma la edición de los libros
de pasatiempos para los pe-
queños. 
En cuanto a la calidad de las
mascarillas, Camacho afirmó
que cumplen con todas las
condiciones de seguridad y
que son las más recomenda-

das para la protección de las
personas. El regidor asegura
que cuentan con los certifica-
dos de calidad de las mismas
y que cumplen toda la norma-
tiva técnica pertinente de sa-
nidad. Éstas han sido
realizadas en el pasado mes
de marzo y tienen una fecha
de caducidad de tres años. 

“Proteger a la población”

“Es un paso más que damos
para proteger a la población”,
comentó Camacho recono-
ciendo que ahora que son de
uso obligatorio es necesario
facilitar a que al menos cada
lojeño tenga acceso a una de
ellas. El edil recordó que se
repartirá en cada hogar según
las personas empadronadas
en el mismo. En ese sentido
anunció que hay 10.500
botes de gel hidroalcohólico
para dejar uno en cada vi-

vienda de Loja. 
Camacho agradeció el es-
fuerzo de los trabajadores del
Área de Mantenimiento y
Servicios del Ayuntamiento
por el esfuerzo que están ha-
ciendo para desinfectar las
calles junto con muchos agri-
cultores. También reconoció
el apoyo de las Áreas de Ju-
ventud y Turismo a la hora de
gestionar la realización del
libro de pasatiempos juvenil.
De ellos se han editado 5.000
ejemplares destinados a los
menores de hasta 14 años
empadronados en el munici-
pio. El mismo permitirá de
forma lúdica conocer perso-
najes históricos, monumen-
tos y calles de Loja. Este libro
se ha titulado ‘Llena de color
Loja frente al coronavirus’. 
El primer edil pide paciencia
a los lojeños ya que será muy
difícil llegar a todos los hoga-
res a la vez. 

El Equipo de Gobierno  bajará el sueldo de políticos
un 15% y quitará las asignaciones a partidos
El alcalde de Loja, Joaquín
Camacho, ha anunciado la in-
tención de su Equipo de Go-
bierno de aprobar en el
próximo pleno de la corpora-
ción municipal una bajada de
sueldo de concejales y coor-
dinadores, además de la reti-
rada de la asignación a los
dos grupos municipales. 
La medida contempla la re-
ducción del 15% del sueldo
de todos los concejales de la
corporación, reduciéndose

también la asignación a los
concejales no liberados den-
tro de su asistencia a plenos y
comisiones. También se qui-
tará la totalidad de la asigna-
ción del Grupo Municipal
Popular y Grupo Municipal
Socialista. Esta acción con-
templa la totalidad del se-
gundo semestre del año, es
decir, de julio a diciembre de
este 2020. 
En total se estima que en
sueldos políticos, 21 conceja-

les y coordinadores, se con-
siga destinar más de 30.000
euros, a lo que se sumará la
reducción de la labor de los
no liberados. 
En cuanto a la asignación de
subvenciones a los grupos, se
conseguirá un ahorro de
25.000 euros. En total se es-
tima contar con más de
60.000 euros para invertir
en empleo y protección social
dentro del llamado pacto por
Loja. 



El Consistorio y la Agencia OAL entregarán un bono de 10 euros a todos los empadronados
en el municipio para gastar en las tiendas locales y ayudar así a los empresarios y vecinos
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El Ayuntamiento de Huétor
Tájar está decidido a apoyar
firmemente el comercio local

para ayudar a los empresarios
y negocios del municipio a su-
perar los terribles efectos eco-

nómicos del coronavirus. Para
ello, el Consistorio inyectarán
solo en el mes de junio más de

50.000 euros en las tiendas del
municipio para fomentar que
hueteños realicen sus compras
en ellas, a los que habrá que
sumar otros 50.000 que apor-
tarán los vecinos. 
Se trata de una iniciativa pio-
nera puesta en marcha por el
Ayuntamiento y la Agencia
OAL, gracias a la que todos los
vecinos que vayan a realizar
sus compras en las tiendas
hueteñas podrán recoger pre-
viamente en el Ayuntamiento
un ‘bono de compra’. 
“Así, el Ayuntamiento repartirá
más de 10.500 bonos (uno por
cada vecino empadronado en
el municipio) valorados en 10
euros, que entregará a los veci-
nos a cambio de 5 euros. De
este modo, estamos dupli-
cando el importe que gastarán
en las tiendas”, explica la con-
cejala del OAL del Ayunta-
miento hueteño, Mari Carmen
Chamorro, quien destaca que
se trata “de una iniciativa pio-
nera en la provincia, que de-
muestra el firme compromiso
del Ayuntamiento con los co-
merciantes hueteños y con
nuestros vecinos, ya que

ambos se beneficiarán con esta
medida”. 
Esta es una de las medidas de
apoyo al empresariado puesta
en marcha por el Consistorio,
que también realizará una
campaña de promoción del co-
mercio local y difusión en las
redes sociales y a través de car-
telería.  “Igualmente, hemos
repartido casi 200 lotes de ma-
terial sanitario a todos nues-
tros comerciantes, formados
por dos pantallas de protec-
ción individual y un bote de gel
hidroalcóholico, a todas las
tiendas con atención al pú-
blico: bares y restaurantes, pe-
luquerías, talleres mecánicos,
etc.”, señala Chamorro. 
El alcalde de Huétor Tájar, Fer-
nando Delgado, apunta que el
Ayuntamiento está trabajando
también en la creación de una
plataforma de venta ‘on line’ en
la que todos los comercios
hueteños podrán vender sus
productos, “que será finan-
ciada íntegramente por el Con-
sistorio y el OAL y es otra
muestra de nuestro total apoyo
a los comerciantes en estos di-
fíciles momentos”.

Huétor Tájar inyectará este mes más de 100.000 euros  en
el comercio local gracias a un sistema de bonos de compra

Huétor Tájar reparte en las casas de sus más de
1.625 niños mascarillas  y pasatiempos infantiles 
El Ayuntamiento de Huétor
Tájar ha repartido más de
1625 mascarillas infantiles a
todos los niños y niñas de 0 a
14 años del municipio, que
han sido confeccionadas por
un grupo de mujeres volunta-
rias en tres tallas distintas,
para que todos los niños reci-
ban una que se ajuste bien a su
cara y tamaño. 
Además, y junto a estas mas-
carillas, los escolares huete-
ños recibirán también una
hoja de pasatiempos elabora-
dos por el Ayuntamiento, con
adivinanzas, acertijos y sopas
de letras relacionadas con cu-

riosidades de su pueblo, y un
diploma de agradecimiento
por su buen comportamiento
durante la cuarentena.
El alcalde hueteño, Fernando
Delgado, señala que las mas-
carillas “han sido confeccio-
nadas con tela especial
sanitaria, y esterilizadas para
la mayor seguridad de todos
nuestros niños”, y agradece a
todas las voluntarias “que
hayan confeccionado este ma-
terial sanitario en un tiempo
récord para que los escolares
hueteños puedan salir a la
calle con la mayor seguridad”. 
El reparto de las mascarillas,

los pasatiempos y los diplo-
mas se ha iniciado esta ma-
ñana, y en él participan
voluntarios de Protección
Civil y personal municipal del
Ayuntamiento. Durante toda
la semana y utilizando el pa-
drón, visitarán los domicilios
de todos los escolares huete-
ños para dejarles una bolsa de
papel con este material, que
incluye una pegatina diseñada
especialmente para la oca-
sión. Entre los pasatiempos
que el Ayuntamiento ha repar-
tido  se encuentran adivinan-
zas, sopas de letras y acertijos
con con temática local.

Esta es una de las medidas de apoyo al empresariado puesta en marcha por el Consistorio, que también realizará una campaña de
promoción del comercio local y difusión en las redes sociales y a través de cartelería. Foto: Redacción.
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En la Fase 3 entra en circulación el “Villaeuro” un billete con el que a los vecinos les saldrá
gratis un tercio de la compra, que la asumirá las arcas municipales destinando 21.000 euros

Medios de todo el país se hacen eco de la campaña de
apoyo al comercio local que se realiza en Villanueva Mesía

“Desde el Ayuntamiento sabía-
mos que venían tiempos com-
plicados y era el momento de
apoyar decididamente por el
comercio más cercano”. Así de
contundente se muestra el al-
calde de Villanueva Mesía, José
Antonio Durán, al adelantar la
medida puesta en marcha por
el consistorio para paliar, en la
medida de las posibilidades,
las pérdidas económicas sufri-
das por los comercios de la lo-
calidad durante el confina-
miento. Para la puesta en mar-
cha de esta iniciativa se ha ti-
rado de una campaña ya
conocida en Villanueva de hace
unos años. Se trata de los “Vi-
llaeuros”, el nuevo billete con el
que ya se familiarizan los veci-
nos. Como apunta el primer
edil, ”hace algún tiempo saca-
mos a la luz esta peculiar mo-
neda, pero en aquella ocasión
la campaña de consumo local
tuvo un impacto moderado,
ahora nuestra intención es que
esta forma de pago sea usada
por todos los vecinos y por
todos los comerciantes”.

MANOLO ÉCIJA
VILLANUEVA MESÍA

Según Durán, la peculiaridad
de esta moneda es que está bo-
nificada, “por lo que a los veci-
nos les saldrá gratis un tercio
de la compra, que la asumirá
las arcas municipales”. De este
modo, “cada habitante recibirá
30 villaeuros, que equivalen a
30 euros, repartidos en seis ti-
ques de cinco villaeuros cada
uno para que compre en dife-
rentes comercios del pueblo".
La campaña no solo está te-
niendo una aceptación tre-
menda entre los vecinos, sino
que ha llamado la atención de
medios de comunicación de
toda España, tanto televisio-
nes, como medios escritos.
“Estamos sorprendidos por el
impacto que ha tenido y esta
difusión mediática nos está vi-
niendo muy bien para que
todos se familiaricen con esta
moneda y sobre todo se em-
piece a usar rápidamente”.
Precisamente para eso no
habrá que esperar mucho, ya
que la intención es que en la
recién inaugurada Fase 3 se
pueda empezar a pagar con
este billete. “Se ha esperado a
esta fase porque es cuando
más comercios hay abiertos y
a un rendimiento mayor”, ade-
más no olvidemos que es a par-

tir de esta fase cuando las au-
toridades sanitarias ya empie-
zan a recortar restricciones y
por tanto las compras se pue-
den hacer con un menor riesgo
de contagio.

Impacto en la economía

Este tipo de iniciativas ya se ha
demostrado que tienen un
gran impacto sobre las econo-
mías locales. “Hay que fomen-
tar que las compras se hagan
en la localidad porque este di-
nero revierte directamente en
el resto de empresas de Villa-
nueva”. En estos tiempos

donde las grandes superficies
se llevan buena parte del pastel
de las compras, son los Ayun-
tamientos los que tienen que
velar porque la economía local
fluya y por supuesto, los co-
merciantes tienen que dar lo
mejor de sí para que el comer-
cio de proximidad explote las
muchas ventajas sobre las
grandes cadenas. Haciendo
cuentas, el Ayuntamiento des-
tinará 21.000 euros a esta ini-
ciativa, que es la cantidad que
suman los 10 euros que aporta
el consistorio por cada 30 "vi-
llaeuros" y los 1.000 euros de
un sorteo en el que participa-

rán los vecinos que adquieran
los villaeuros y que también
deberán gastar en tiendas de
este pueblo. Con este efecto
multiplicador, el impacto total
en la economía de Villanueva
superará los sesenta mil euros.
Ya está todo preparado y emi-
tidos los 2021 “Villaeuros” de
curso homologado, los mismos
que habitantes tiene el pueblo.
Ahora es una magnífica opor-
tunidad de comprar en los 42
establecimientos con los que
cuenta Villanueva y además de
ahorrarse un dinerito por ve-
cino, ayudar a paliar los efectos
económicos del coronavirus. 

A la iquierda, el alcalde de Villanueva,
José Antonio Durán, posa con uno de los
carteles que acreditan a ese negocio
como establecimiento adheerido a la
campaña de apoyo local.
El resto de imágenes, hacen referencia a
los muchos medios de comunicación
que se han hecho eco de la propuesta
del Ayuntamiento.
Fotos: Redacción.

La intención es que el
efecto final suponga
una cantidad superior a
los 60.000 euros de im-
pacto económico



Los casi 500 alumnos del cole-
gio de Educación Infantil y Pri-
maria (CEIP) San Isidro de
Huétor Tájar se han convertido
en periodistas durante el con-
finamiento por el coronavirus,
gracias a un proyecto educativo
de este centro que ha sido todo
un éxito en el municipio.
El colegio hueteño ha puesto
en marcha una televisión ‘on
line’, denominada SIL TV (por
las iniciales de San Isidro La-
brador), en el que todos los
alumnos graban cada semana
sus noticias, ejerciendo como
reporteros, con la ayuda de sus
familiares, que actúan como
deportistas, actrices, cantantes
o cocineros. 
“Hemos establecido diferentes
secciones, que van desde un
Masterchef hasta una sección
de chistes, otra de entrevistas,
experimentos, arte, idiomas o
trucos de magia, y cada clase se
encarga de una de ellas”, ex-
plica el director del CEIP San
Isidro, Juan Ramón Molina,
quien destaca que los 30 profe-
sores del centro están “com-
pletamente volcados con esta
iniciativa, al igual que los alum-
nos y sus familias”. 

Disponibles en internet

Todos los programas de SIL TV
pueden verse en la página de
Facebook del colegio, y en su
página web (http://www.ceip-
sanisidrolabrador.es/) “donde
cada semana se cuelgan y tie-
nen una enorme audiencia,
porque todas las familias los
comparten y difunden”, señala

el director del colegio. 
“La idea surgió porque tenía-
mos la necesidad de que los
niños hicieran tareas durante
el confinamiento que tuvieran
un impacto en sus vidas, y será
un bonito recuerdo que nunca
olvidaremos”, apunta Molina. 
El equipo docente fue recono-
cido hace unos meses en la Ca-
tegoría de Mejores Maestros/as
por los Premios Excelencia
Educativa 2020, que otorgan
anualmente la Fundación Gala
y el Ateneo de Madrid.
El colegio hueteño es ya fa-
moso por sus originales pro-
yectos educativos, como la
iniciativa medioambiental “El
libro del agua”, que en 2019
llevó a los más de 500 escola-
res de este centro a grabar una
película casera, que se estrenó
en el Palacio de Congresos de
Granada con la asistencia de
más de 1.600 espectadores.
Además, el colegio de Huétor
Tájar ha puesto en marcha
otros proyectos educativos in-
terculturales o inclusivos,
como las Olimpiadas deporti-
vas junto a los alumnos del
Centro Ocupacional La Pirá-
mide. 
La concejala de Educación del
Ayuntamiento hueteño, María
Dolores López, felicita al cole-
gio San Isidro “por este nuevo
proyecto con el que han lo-
grado motivar enormemente a
nuestros escolares, y  que nos
hace sentir infinitamente orgu-
llosos de tener uno de los me-
jores centros educativos
públicos de toda España en
nuestro pueblo”. 

Los vecinos de la comarca
hacen más fácil la pandemia
Propuestas solidarias, actividades para divertir a los
vecinos y sobre todo mucha entrega en la comarca

UN CANAL DE TV EN HÚETOR 
HECHO POR ESCOLARES
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El Club Deportivo Rugby Loja y
la Asamblea Comarcal de Cruz
Roja en Loja y el Poniente han
expresado su satisfacción por
el gran resultado obtenido con
motivo de la campaña de reco-
gida de alimentos llevada a
cabo durante los últimos días.
Dicen estar sorprendidos, pues
se ha conseguido recaudar más
de lo esperado, por lo que cali-

fican de "éxito" la campaña,
que va a permitir aliviar la si-
tuación de muchas familias ne-
cesitadas.
Y es que, además de la propia
aportación de alimentos por
parte de los jugadores y juga-
doras del club de rugby, se ha
sumado la de muchas personas
que han colaborado con la
causa. Los propios miembros

RECOGIDA DE ALIMENTOS
DE CRUZ ROJA Y RUGBY LOJA

del club han sido los encarga-
dos de recoger los productos
de los domicilios de las perso-
nas que han donado, así como
de las tiendas o supermercados
en los que los dejaban aparta-
dos.

Familias necesitadas

Además de alimentos, también
se han aportado productos de
higienes y aseo personal y du-
rante la semana se ha hecho la
entrega por parte del club a
Cruz Roja, para que desde ahí
se coordine la entrega a las fa-
milias necesitadas. 

Como destacan desde Cruz
Roja "gracias a esta donación,
muchas familias van a poder
recibir su lote de productos".
Por eso, desde la ONG agrade-
cen al CD Rugby Loja "su inicia-
tiva y sus valores como club, no
solo deportivos sino también
sociales, pues impregnan y en-
señan a todos sus componen-
tes los valores de la inclusión,
la igualdad y la solidaridad,
que se demuestra todas las
temporadas desde hace ya 11
años", destacan desde Cruz
Roja.
Y es que no hay que olvidar
otras iniciativas solidarias que

lleva a cabo el club lojeño,
como su torneo 'Placaje al Cán-
cer' a beneficio de la Asocia-
ción Española contra el Cáncer
a través de su junta local en
Loja. 

Desde Cruz Roja también agra-
decen a todas las personas que
se han volcado con la iniciativa.
"Destacar además, la implica-
ción de los vecinos y el alcalde
pedáneo, Dionisio, del Cerro
Vidriero y Santa Bárbara, que
se volcaron desde el primer
momento con la causa", han re-
calcado desde sus redes socia-
les.
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Huetor Tájar debería celebrar
a mediados de mayo su feria en
homenaje a su copatrón, San
Isidro, si bien el Ayuntamiento
se vio obligado a suspenderla
hace unas semanas debido al

coronavirus.
Sin embargo, las concejalías de
Fiestas y de Cultura han que-
rido mantener vivo el espíritu
de esta importante celebra-
ción, organizando la primera

FERIA DE SAN ISIDRO DESDE
LOS BALCONES DE HUÉTOR

feria de San Isidro Virtual de la
historia. Para ello, se había pe-
dido a los vecinos que durante
todo el fin de semana aviaran
fotos antiguas de sus recuerdos
en la feria, con amigos o en fa-
milia. 

“También habíamos pedido a
los hueteños que trasladen el
espíritu de la feria a sus balco-
nes, decorándolos con faroli-
llos y lunares para celebrar

mañana sábado la romería de
San Isidro desde casa”, expli-
caba el concejal de Cultura
hueteño, Francisco Muñoz.  
El lunes, día festivo en Huétor
Tájar, será el turno de las tradi-
cionales ‘papas asadas’ en el
municipio, una tradición que el
Ayuntamiento había pedido a
los hueteños que recreen desde
casa y también envíen sus fotos
de las patatas cocinadas por
ellos mismos.

Imágenes para el Archivo 

“Todas las imágenes que reci-
bamos pasarán a formar parte
del Archivo Fotográfico Muni-
cipal de Huétor Tájar, y además
con ellas confeccionaremos un
vídeo que publicaremos en el
Facebook del Ayuntamiento”,
explica la concejala de Fiestas,
María Mata. Las fotos se pue-
den ver en el Facebook del Ar-
chivo Municipal de Húetor.

Los agricultores del municipio
granadino de Otívar han do-
nado decenas de kilos de nís-
polas a las dos residencias de
mayores de Montefrío, San
Antonio y San Sebastián, un
gesto que el Ayuntamiento de
la localidad ha querido agrade-
cerles. Miembros de la Agru-
pación de Protección Civil de
Montefrío han sido los encar-
gados de recoger la fruta y en-
tregarla esta mañana en las
dos residencias montefrieñas,
que las incluirán en sus menús
para los residentes y el perso-
nal sanitario. La alcaldesa de
Montefrío, Remedios Gámez,
ha agradecido de corazón este
gesto solidario a los agriculto-
res, “tanto a los de Otívar
como a los de nuestro pueblo,
que tan solidarios están siendo
con Montefrío y los mayores”. 

NÍSPOLAS
PARA LA
RESIDENCIA
DE MONTEFRÍO La biblioteca municipal de

Huétor Tájar, una de las más
activas del Poniente granadino,
ha reabierto esta mañana sus
puertas tras el confinamiento
para reanudar el servicio de
préstamo y devolución de li-
bros, y también el de consulta
de publicaciones periódicas y
prensa diaria.
La Concejalía de Cultura del
Ayuntamiento hueteño ha apli-
cado todas las medidas de dis-
tanciamiento social e higiene
que marcan las autoridades sa-
nitarias para garantizas la se-
guridad de los más de 2.300
socios con los que cuenta la bi-
blioteca de Huétor Tájar, ubi-
cada en la Casa de la Cultura.
Así, se han instalado mampa-
ras de seguridad, así como pa-
peleras, dispensadores de gel
hidroalcohólico y de guantes a
la entrada y será obligatorio el
uso de mascarillas para acce-

der a las instalaciones. 
La responsable de la biblioteca,
María Pinilla, destaca que tam-
bién se han colocado vinilos en
el suelo “para marcar las dis-

LA BIBLIOTECA DE HUÉTOR
OFRECE CUENTACUENTOS

tancias de seguridad, y la gente
podrá acudir en horario de
mañana (de 11,30 a 14,30
horas) sin necesidad de tener
cita previa, para poder retirar
sus préstamos o hacer sus de-
voluciones”. 

Canal de Youtube
La bibliotecaria hueteña re-

cuerda que, además, durante el
confinamiento la biblioteca ha
abierto un canal en Youtube
(Biblioteca Huétor Tájar), “en
el que cada semana hemos ido
colgando un cuentacuentos
para niños y que ahora seguire-
mos manteniendo, con vídeos
también para los lectores adul-
tos”. 
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MIGUEL
JÁIMEZ

La crisis pandémica nos
ha hecho más temero-
sos a la hora de lanzar-
nos a la calle y si se ha-
ce, siempre con recelo

El virus nos ha cambiado, a
mejor o a peor, pero nos ha
transformado. Hemos de reco-
nocerlo y ser capaces de mirar
al futuro con una lección
aprendida. Debemos adaptar-
nos a convivir con él en nues-
tro día a día, y eso trae consigo
nuevas maneras de desplazar-
nos, de relacionarnos y de
afrontar la realidad. 
Muchas ciudades han replan-
teado sus modelos de movili-
dad para así facilitar el
mantenimiento de la nueva
distancia social que nos reco-
miendan. Desde las grandes
ciudades como Madrid o Bar-
celona, hasta las ciudades me-
dias de nuestro entorno más
cercano como Granada, Má-
laga o Antequera. Todas éstas
han visto la necesidad de ave-
riguar de qué manera tenemos
que aprender a movernos
mientras el virus merodee por
nuestras calles. 
En Loja, con poco más de 15
mil habitantes en el núcleo ur-
bano, se han llevado también
las medidas pertinentes para
cubrir estas necesidades socio-
sanitarias y de movilidad. Sin
ir más lejos, con la entrada en
la fase 0 y la apertura de nuevo
de algunos comercios, y ya con
la fase 1, la avenida de Los Án-
geles -zona comercial princi-
pal- ha abierto un corredor
peatonal a lo largo de su exten-
sión para facilitar que se man-
tenga la distancia de seguridad
de dos metros. La fila de apar-
camiento de la izquierda -en
sentido del tráfico- ha su-
puesto la creación de dos carri-
les, uno para cada sentido,
para la movilidad peatonal.
Eso sí, únicamente como reco-
mendación. Otro ejemplo de
ello es el puente Gran Capitán
-puente “viejo”- que, dada la

Tras los cambios de fase en la desescalada,
Loja necesita adaptarse a la nueva normalidad

estrechez de su acerado, se ha
repensado para que se pueda
mantener la distancia vincu-
lando un sentido a cada acera.
Son medidas que vienen a per-

suadir a la población, pero no
son de obligado cumplimiento,
si bien cada individuo, dentro
de su responsabilidad y cor-
dura, debe considerar necesa-
rio su aplicación. 

Lo positivo y lo negativo

Las ventajas de ello están cla-
ras: mayor espacio para el

La pandemia del Covid-19 trae consigo nuevas consignas en la movilidad en el munici-
pio y hace al gobierno local aunar fuerzas con pactos como SUMA Loja

Momento de la Avenida de los Ángeles de Loja, la zona más comercial, en el primer día de desconfinamiento en la Fase 1 con una gran afluencia de personas Foto: M. Jáimez.

tránsito de personas, menos
tráfico, menos contaminación
y, por tanto, se permite mante-
ner las distancias de seguridad.
Sin embargo, las quejas entre
comerciantes y ciudadanos lo-
jeños han ido creciendo desde
que se implantó la medida
desde Policía Local de Loja. Es
evidente que la crisis pandé-
mica nos ha hecho más teme-
rosos a la hora de lanzarnos a
la calle, y si se hace, siempre
con recelo y respeto frente al
virus, salvo contadas excepcio-
nes. Los comercios lojeños, ce-
rrados durante dos meses, ven
como, tras abrir de nuevo sus
puertas, numerosos compra-
dores van asimilando la nueva
normalidad y vuelven a gene-
rar positividad en cada local.
Es por ello que, ante las medi-
das impuestas en materia de
movilidad con la reducción de
los aparcamientos en zonas co-
merciales, muchos comercian-

tes consideran negativo que a
los compradores se les reduzca
el espacio para aparcar y así
acceder al comercio.
Haciendo un inciso, conviene
recalcar que la situación eco-
nómica suscitada tras la ex-
pansión del virus ha requerido
que el gobierno local se ponga
de acuerdo con el resto de ac-
tores políticos lojeños y haya
desarrollado un nuevo pacto
político, que lleva el nombre de
SUMA Loja. El apoyo a los co-
merciantes, a la agricultura y a
la industria, así como la ayuda
a la población sin recursos, van
a ser pilares fundamentales de
esta afortunada cooperación
política de nuestra localidad.
Es lo más necesario y a lo que
hay que recurrir en esta crisis
que se nos viene encima.
No obstante, se echa de menos
repensar en una constante
nueva: la movilidad, mucho
más sostenible y verde que nos

permita desviarnos de la con-
taminación, como uno de los
factores que más invitan al
contagio del Covid-19, el capi-
talismo económico decadente
y el consumismo. Todas las
medidas que ahora se implan-
tan, que vienen a paliar, en
cierta medida, los efectos del
virus y sus posibles repuntes,
deben consolidarse en las
zonas urbanas y persuadir a la
población en su comprensión y
adaptación. Las quejas de los
comerciantes locales por la
falta de aparcamientos son ra-
zonables si al comprador no se
le ofrece otro espacio para
aparcar cerca o no dispone de
otro modelo de transporte al-
ternativo al coche privado. Por
ello, muchos ciudadanos, que
renieguen de soltar su vehículo
hasta para desplazarse cien
metros, se olvidarán del co-
mercio local y busquen otras
zonas de comercio. Al fin que
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queremos llegar con esta teoría
es que Loja necesita cambiar,
repensarse y adaptarse tanto a
convivir con el virus como a los
nuevos modelos de vida ur-
bana que triunfan y hacen cre-
cer a otras ciudades.

Repensar los espacios
donde vivimos: comercio
y movilidad

Ciudades de nuestro entorno
como Antequera han optado
por convertir avenidas princi-
pales como la Alameda de An-
dalucía en calles abiertas al
peatón y la hostelería durante
los fines de semana. Granada,
por su parte, ha desarrollado
un plan de movilidad que pro-
pone medidas provisionales
para la estancia del virus en
nuestras ciudades: carriles
bicis que sustituyen a un Ca-
mino de Ronda abarrotado de
coches, itinerarios peatonales
que faciliten el traslado de los
ciudadanos de forma segura,
etc. Son propuestas que, si bien
son provisionales, algunas
pueden servir de base para que
junto a otras se consoliden y
conviertan la ciudad en espa-
cios más saludables y socio-sa-
nitariamente seguros.
Es evidente que muchos nú-
cleos urbanos, independiente-
mente de su tamaño, están
viendo en esta pandemia una
oportunidad para desviar la
contaminación, que ya se
vuelve a ver en los cielos de las
urbes como Granada, y conse-
guir que sus ciudadanos inte-

gren en su conciencia un mo-
delo de vida más saludable.
Aquí en Loja, como se men-
ciona anteriormente, son más
los inconvenientes para los co-
merciantes que las ventajas, ya
que a pesar que la zona comer-
cial de la Carrera de San Agus-
tín o la avenida de Los Ángeles
hayan ganado mayor espacio
para el peatón -más comprado-
res- siguen sin existir espacios
para que la población que pro-
cede de zonas más lejanas de
Loja o, incluso, de pedanías no
tengan un espacio claro para el
aparcamiento.
Con la llegada de la fase 2 y la
apertura de las grandes super-
ficies, entre los que destaca por
cercanía el centro comercial
Nevada, el comercio lojeño se
va a ver envuelto de nuevo en el
predominio de compras en
estos grandes hipermercados,
cadenas de comercio textil,
entre otras. Además, el comer-
cio electrónico, que había vi-
vido una pequeña caída
durante el confinamiento,
vuelve ahora a crecer para
hacer frente y ganar la batalla
al comercio local, el que déca-
das atrás era el que reinaba en
las pequeñas y grandes ciuda-
des.
Por ello, se debe afrontar esta
crisis económica y social que
empezamos a vivir ya como un
nuevo contexto en el que rein-
ventarse y convertir ciudades
como Loja en nuevas propues-
tas de comercio local, apoyado
por las instituciones locales, y
que sepa adaptarse a la nueva y

no tan distinta realidad del co-
mercio electrónico y de gran-
des superficies. Ahora que los
núcleos urbanos cercanos a
grandes urbes se convierten en
zonas de servicios y en lugares
donde deslocalizar la indus-
tria, es momento para que en
Loja se apueste por ello, por
consolidar y diversificar ambos
sectores. Junto a lo anterior, no
hay que olvidarse de que si de-
bemos potenciar el turismo na-
cional para conseguir revertir
la situación económica -Es-
paña es un país altamente de-
pendiente del sector turístico-
Loja debe apostar por ello,
ofrecer y potenciar sus recur-
sos turísticos tanto naturales
como culturales, si bien en la
actualidad no se está haciendo
de la mejor manera posible.
Una ciudad más atractiva para
el turista lleva consigo el des-
arrollo de servicios, el desarro-
llo y la diversificación del
comercio y, por supuesto, el
atractivo de un casco histórico
renovado, transitable, accesi-
ble y donde los espacios verdes
predominen en la calzada.
Es evidente que el Covid-19 nos
ha conducido a una nueva rea-
lidad, que debemos compren-
der, asimilar y a la que
necesitamos adaptarnos, pero
sin olvidarnos de lo que hacía-
mos antes, de forma cotidiana,
para remontar la situación. El
ciudadano de a pie, a fin de
cuentas, va a acabar siendo el
ente más afectado y, a su vez, el
acelerador de la economía. La
política ha puesto de su parte

en Loja, aunando fuerzas y de-
jando atrás la crítica, para que
volvamos a tomar impulso, y el
ciudadano es de vital necesidad
que se involucre de lleno en la
nueva normalidad.

La pandemia es una
oportunidad para des-
viar la contaminación
que vuelve a las urbes

Parte delimitada para peatones en la Avenida de los Ángeles de Loja, Foto: M. Écija.



El presidente de la Asociación de Empresarios de Loja, Antonio Campos, aboga por poner en mar-
cha un plan que fomente las compras en el municipio que tenga un resultado multiplicador

“Los comercios de Loja se están adaptando muy bien a
la desescalada y apostamos por fomentar el consumo”

El comercio local está siendo
uno de los principales perjudi-
cados por esta crisis del coro-
navirus. Como es sabido, el
grave problema de salud, que
afortunadamente va remi-
tiendo en España, llevará apa-
rejado un problema económico
durante los próximos meses.
Desde las asociaciones empre-
sariales, como es el caso de la
Asociación Lojeña de Comercio
e Industria, ALCI, se siguen de-
mandando medidas para ayu-
dar a los pequeños empresarios
y al comercio en general.
Aprovechamos el cambio a la
Fase 2 de la desescalada, para
hablar con el presidente de esta
asociación, Antonio Campos,
quien se muestra preocupado
por la situación de varias em-
presas lojeñas y la posibilidad
de que esta posible crisis del
consumo afecte a otros mu-
chos. Sobre la desescalada de
los comercios, Campos apunta
que “tanto en el comercio como
en las empresas está siendo
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igual de difícil que en el resto
del país. Es una situación
nueva, es momento de volver a
captar los clientes y poner en
marcha los negocios tras el
parón de varias semanas”.
El cambio de fases, llega tam-
bién las medidas de seguridad
impuestas por el Gobierno para
proteger a los clientes y comer-
ciantes. Sobre este aspecto, el
presidente de la ALCI asegura
que en general “todos se están
adaptando bien a esta norma-
tiva, con todas las dificultades
que ello conlleva”. El sentir de
los empresarios es que “no nos
queda otra, hay que poner todo
el empeño para cumplir la nor-
mativa para proteger a nues-
tros clientes. Es cierto que la
normativa ha sido cambiante
durante estas últimas semanas,
lo que ha implicado un sobre
esfuerzo de nuestros comer-
ciantes, pero en línea general
podemos decir que los comer-
cios están más que preparados
para atender a la población con
las máximas garantías”.
La vuelta a la casi normalidad
está siendo diferente de unos
sectores a otros, como de igual

modo, las pérdidas previstas
también oscilaran. “Los secto-
res más perjudicados, en la
parte del comercio, han sido los
dedicados a la hostelería”. A
medida que van abriendo sus
negocios con las limitaciones
marcadas por la ley “poco a
poco van reactivando sus nego-
cios”. 

Negocios de carretera

En Loja otro hándicap es la can-
tidad de negocios que están
vinculados a la carretera, prin-
cipalmente la A92, que está
“perjudicando mucho a la hos-
telería que mayoritariamente
capta estos clientes”.
“Somos una población limí-
trofe con Málaga y Córdoba y
para nosotros las comunicacio-
nes interprovinciales son im-
prescindibles. Esto no solo
afecta a la hostelería sino a
clientes que nos suelen llegar
de otros pueblos cercanos y que
pertenecen a otras provincias.
Por eso es importante que la si-
tuación se vaya normalizando y
avancemos en los cambios de
fases para que el comercio

pueda contar con un abanico
mayor de clientes y la hostele-
ría vaya retomando su pulso”,
asegura Campos.
Para esta adaptación es vital la
ayuda que se está poniendo en
marcha desde las administra-
ciones, básicamente desde el
Gobierno Central. “Son muy
importantes las medidas pues-
tas en marchas por el Gobierno.
Siguen saliendo medidas de
apoyo a distintos sectores, pero
por importantes que sean,
nunca son suficientes”, argu-
menta Campos. A este res-
pecto, nos apunta que
considero que hay “flecos que
se quedan sueltos y sectores
que no están lo suficientemente
protegidos. Otro problema es
que los créditos ICO, que no
están llegando con la suficiente
rapidez y el sistema de garan-
tías no está siendo el adecuado.
Al final los más perjudicados
por la crisis del coronavirus son
los que más están lamentando
estos retrasos”.
La ALCI también está teniendo
una labor básica de contacto
con los comerciantes. “Desde
nuestra posición, nuestra pos-

tura es de un asesoramiento
continuo y ayuda en lo que esté
en nuestras manos para apoyar
el desarrollo del tejido empre-
sarial de Loja”.

Nuevo plan de choque

El Ayuntamiento ha puesto en
marcha medidas de apoyo al
comercio local y medidas de
exención a los establecimientos
y alquileres. “La verdad es que
está poniendo mucho de su
parte, pero es cierto que cree-
mos que es importante para
Loja poner en marcha una me-
dida de choque para incentivar
el consumo en las PYMES loca-
les”. Sobre esto la ALCI ha man-
tenido reuniones con el
consistorio para aportar una
propuesta. “Hemos pedido una
implementación en el consumo
de alrededor de 400.000 euros
que tendría un efecto multipli-
cador según nuestros cálculos a
un consumo aumentado cer-
cano al millón de euros. Creo
que debiéramos hacer un es-
fuerzo entre empresarios y
Ayuntamiento para fomentar el
consumo”.
Primero son las medidas sani-
tarias, “pero el siguiente pro-
blema será la falta de demanda
de productos y una reducción
de las compras. Actuar sobre la
demanda es una de las medidas
que se están llevando a cabo a
nivel europeo, de hecho varias
ciudades de España están tra-
bajando en medidas similares y
están teniendo bastante éxito”. 
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“Hay flecos sueltos y
sectores que no están
lo suficientemente pro-
tegidos”

“Los créditos ICO no
están llegando con la
rapidez necesaria”

Los comercios de Loja se han adaptado bien, mayoritariamente, a las obligaciones gubernamentales en materia de prevención del Covid 19 en sus negocios. Foto: Miguel Jáimez.
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Re-activa
Moraleda
Desde el pasado mes de
Mayo, ACEM, junto con el
ayuntamiento de Moraleda
de Zafayona han puesto en
marcha un nuevo punto
municipal bautizado como
"Re-activa Moraleda". El
cual, servirá para apoyar,
asesorar y coordinar a los
autónomos y PYMES de
Moraleda de Zafayona que
lo necesiten.
Hace unos días, el presi-
dente de los comerciantes
de la Mancomunidad. Fran-
cisco Rivera Navarro junto
con la alcaldesa del munici-
pio María del Carmen Can-
tero, han rubricado la firma
del documento en las insta-
laciones municipales.
Con este acuerdo, el sector
empresarial contará con un
servicio de apoyo empresa-
rial permanente, ya que
contarán con un horario
presencial de atención al
público dentro del consis-
torio, así como un teléfono
de atención para cuando
necesiten realizar alguna
consulta urgente.

Convenio
de ACEM
en Salar
Esta semana, el alcalde del
municipio de Salar Ar-
mando Moya y el presi-
dente de ACEM, Francisco
Rivera han firmado un con-
venio de colaboración pio-
nero para el municipio,
donde ambas instituciones
se unen para mejorar la
atención al sector empresa-
rial y luchar porque las
zonas rurales no pierdan su
competitividad.  
Con este acuerdo, todos los
empresarios que lo deseen,
contarán con un servicio
presencial un día en se-
mana en el consistorio, así
como un apoyo perma-
nente gracias al teléfono de
atención habilitado para
cuantas dudas le puedan
surgir.
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Alfonso Azaustre acompaña cada día a
la policía local y fotografía a panaderos,
polleros, butaneros, carniceros o cajeros 

“Héroes anónimos”
del confinamiento

Alfonso Azaustre, un fotógrafo
profesional de Huétor Tájar, ha
querido retratar a todos los
“héroes en la sombra” de esta
localidad, profesionales que si-
guen trabajando a pesar de el
coronavirus para que todo siga
funcionando correctamente.
Desde hace unas semanas, este
vecino de Huetor Tájar acom-
paña cada día a la policía local
durante su recorrido por las
calles, y retrata con su cámara
de fotos a profesionales como
los panaderos, polleros, buta-

neros, carniceros, trabajado-
res de la cooperativa de espá-
rragos o cajeros de super.
Con esta serie de retratos, que
cuelga en su blog www.expedi-
c i o n e s f o t o g r a fi c a s .c o m ,
Azaustre quiere rendir un ho-
menaje “a todas esas personas
que trabajan en la sombra pero
que, a pesar de todo, sienten
miedo en estos momentos de
incertidumbre por el coronavi-
rus”. “Creo que, a pesar de las
circunstancias, esta situación
está sirviendo para sacar el

lado positivo y solidario de mu-
chas personas. La gente es más
respetuosa y educada que
nunca, y los niños y ancianos
están dándonos una verdadera
lección de vida”, señala el fotó-
grafo de Huétor Tájar.
El concejal de Cultura del ayun-
tamiento de Huétor Tájar,
Francisco Muñoz, destaca “la
calidad humana de este fotó-
grafo hueteño, aunque nacido
en Córdoba, como demuestra
en esta serie de retratos que le
agradecemos enormemente”. 
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El campo de nuestra
comarca no ha parado
ni un solo día

REDACCIÓN
COMARCA

Durante la cuarentena y poste-
riormente durante la etapa de

desescalada que estamos vi-
viendo en todo el país, la agri-
cultura ha sido un pilar
determinante en nuestra eco-
nomía. De hecho fue en su día
de los pocos sectores que no
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Carrefour va a comercializar
más de 307.000 kilos de espá-
rrago verde en todos los esta-
blecimientos de la cadena en
España. Esta cantidad repre-
senta un 39% más que los co-
mercializados el año pasado.
Para ello ha comprado el
100% de la producción de la
cooperativa Los Gallombares,
ubicada en Ventorros de San
José. La medida responde al
compromiso de la compañía
con las pequeñas y medianas
empresas locales, con dificul-
tades en sus canales de venta
habituales a consecuencia de la
situación actual.
Creada en 1995 por 30 agricul-
tores, los Gallombares es hoy
una de las mejores cooperati-

vas dedicadas al espárrago
verde en el territorio europeo.
En la actualidad, cuenta con
más de 500 familias y sus  tie-
rras engloban unas 2.000 hec-
táreas en la zona del Poniente
Granadino.

Compromiso social

La cooperativa granadina
cuenta desde hace 10 años con
la certificación de GLOBALGAP
Y GRASP para el espárrago
verde, por su compromiso so-
cial basado en el estableci-
miento de los estándares de
calidad asociados directa-
mente al producto, prevención
de riesgos laborales y gestión
medioambiental. 

La agricultura se mantiene como motor 
fundamental en tiempos de coronavirus
Durante esta pandemia han garantizado los suministros y han sido el
sostén económico de muchas familias del Poniente 

CARREFOUR COMPRA TODA LA PRODUCCIÓN
DE LA COOPERATIVA LOJEÑA LOS GALLOBARES

paró ni un solo día por su ca-
rácter esencial. Los trabajado-
res del campo de nuestra
comarca han cogido la ban-
dera de “héroes” del confina-
miento, porque gracias a su

esfuerzo y dedicación no han
faltado ni un solo producto en
nuestras mesas y además mu-
chas familias han podido man-
tener un puesto de trabajo por
lo que han sostenido el tejido

económico del Poniente en
muchos pueblos. 
Ahora es el momento de re-
plantearse el futuro de este
sector y sobre todo decidir las
líneas por las que se ha de tra-
bajar en un futuro. Es tiempo
de exigir respaldo económico
a la Unión Europea para man-
tener fuerte un sector que ha
estado a la altura durante uno
de los peores momentos de
nuestra historia más reciente.
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El Aceite de Oliva Virgen Extra
(AOVE) Montevilla Chorreao
del municipio granadino de
Montefrío es el más saludable
del mundo por su composición
en oleocanthal, un antiinfla-
matorio natural presente en el
mismo que causa la sensación
de picor en la garganta al de-
gustarlo.

Así lo ha determinado el jurado
del concurso internacional The
World Best Healthy EVOO
2019-2020 (Los 10 Mejores
AOVES del mundo), uno de los
más prestigiosos del sector, en
el que participan AOVES de
todo el mundo y cuyo fallo se
acaba de dar a conocer.
El aceite Montevilla Chorreao

EL ACEITE “CHORREAO”
SIGUE GANANDO PREMIOS

de la cooperativa San Francisco
de Asís de Montefrío se ha im-
puesto en la categoría de oleo-
canthal a otros AOVES
procedentes de España, Grecia
o Portugal. Además, en la cate-
goría general (Mejor AOVE sa-
ludable del mundo), el aceite
montefrieño se encuentra en el
‘Top Ten’, ocupando la octava
posición del este prestigioso
ranking.

Uno de los concursos más
importantes del mundo

El presidente de la cooperativa

San Francisco de Asís, Juan Ra-
fael Granados Moreno, destaca
que este concurso “es uno de
los más importantes del
mundo en cuanto a las propie-
dades saludables del AOVE, ya
que la mayoría de los certáme-
nes lo que valoran es el sabor
en cata”. 
Como continúa apuntando el
presidente, “el año pasado lo-
gramos ser los cuartos, y este
año hemos conseguido ser los
primeros en la categoría de ole-
ocanthal, algo de lo que nos
sentimos tremendamente or-
gullosos”. 

ESPÁRRAGO DE HÚETOR,
PRODUCTO SALUDABLE

La pureza del espárrago tri-
guero de Huétor Tájar cautiva
a los consumidores durante
estos meses del año. Este espá-
rrago verde morado tan espe-
cial se cultiva con métodos
tradicionales desde hace si-
glos, manteniendo una cui-
dada naturalidad de la mano
de expertos agricultores y la
cooperativa Centro Sur, con
sede en Huétor Tájar.

Su color más oscuro con mez-
cla tonos verdes, morados y
bronces llama la atención a
primera vista. Su porte más
delgado, recto y ligero, además
de su exquisito sabor lo hacen
merecedor del sello Indicación
Geográfica Protegida Espa-
rrago de Huétor Tájar, el único
que atesora el espárrago en

todo el mundo.
Este Consejo Regulador, con su
presidente Ignacio Escobar al
frente, abandera las bondades
del espárrago con IGP Huétor
Tájar, promocionándolo a nivel
local, nacional e internacional.
Su óptima calidad y trazabili-
dad están garantizadas gracias
a exhaustivos controles en
todas las operaciones. Es un
producto que se recolecta con
un cuidado extremo, a primera
hora de la mañana. Práctica-
mente se mima cada pieza para
que llegue al consumidor con
toda su naturalidad.

Las últimas lluvias han venido
muy bien al desarrollo y la óp-
tima calidad del producto. Los
cambios temperatura, típicos
de la zona productora de la
Vega, le aportan frescura y
mantienen ideales sus cualida-
des organolépticas, poten-
ciando sabor, polifenoles y
otras propiedades saludables.
Gracias a su óptima calidad, en
el espárrago triguero se poten-
cian los beneficios saludables
del espárrago verde. Su alto
contenido en flavonoides
aporta propiedades antimicro-
bianas, antioxidantes, antican-

cerígenas y protectoras cardio-
vasculares. Posee esteroles que
ayudan a reducir los niveles de
colesterol, vitaminas que forta-
lecen el sistema inmunológico,
reducen el colesterol y los tri-
glicéridos, además de folatos
muy beneficiosos para emba-
razadas y fibra que mejora el
tránsito intestinal. Gracias a
todas estas propiedades, es un
alimento muy recomendable
para personas de todas las eda-
des.
Seña de identidad de la Vega
granadina, el espárrago con
IGP Huétor Tájar se produce en
los municipios de Loja, Villa-
nueva de Mesía, Moraleda,
Salar y Huétor-Tajar. Hay mu-
chísimas maneras de disfrutar
este alimento tan natural.
Desde las elaboraciones más

sencillas a la plancha o en com-
binaciones con otros alimentos
resulta ideal. La imaginación
culinaria que rodea a este espá-
rrago es infinita. En el blog del
Consejo Regulador encontra-
mos algunas ideas para su ela-
boración.

Desde el Consejo Regulador se
invita a disfrutar este producto
de temporada, sumamente sa-
ludable.  Espárrago de Huétor
Tájar, una experiencia natural.
La divulgación de este pro-
ducto cuenta con el apoyo de la
Unión Europea a través de los
Fondos Feader; la Junta de An-
dalucía, a través de la Conseje-
ría de Agricultura, Pesca y
Desarrollo Rural; y el Ministe-
rio de Agricultura, Pesca, Ali-
mentación y Medio Ambiente.
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El Ayuntamiento de Huétor
Tájar ha propuesto a sus veci-
nos cinco rutas para practicar
senderismo, correr o montar
en bicicleta durante la desesca-
lada, ahora que los vecinos
pueden hacer deporte a diario.
La Concejalía de Deportes ha
editado un tríptico informativo
que se está enviando a los veci-
nos por Whatsapp y redes so-
ciales, en el que se ofrecen una
serie de recomendaciones para
practicar ejercicio y se propo-
nen estas cinco rutas, que tie-
nen como marco la Vega del
Poniente granadino. 
La primera de ellas transcurre
por la Redonda (la circunvala-
ción del municipio), y tiene
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Las mejores rutas por la Vega del Poniente para
hacer deporte durante la desescalada
La Concejalía de Deportes del Ayuntamiento de Húetor Tájar ha editado un tríptico
informativo que se está enviando a los vecinos por Whatsapp y redes sociales

una extensión de 4,39 kilóme-
tros. La segunda comprendería
la Redonda y el Camino de los
Morales, y son 8,33 kilóme-
tros, y la tercera sería la Re-
donda y la carretera de Venta
Nueva, con una distancia de
6,45 kilómetros.
Las dos últimas rutas propues-
tas por el Ayuntamiento hue-
teño son la Redonda y la subida
al Cerro Beylar (7,11 kilóme-
tros) y la Redonda más el polí-
gono de la Catalana (9,78
kilómetros). 
El concejal de Deportes, Jorge
Moreno, recuerda a los vecinos
la necesidad de respetar la dis-
tancia de seguridad durante la
práctica deportiva, así como
las franjas horarias estableci-
das por el Gobierno también
durante la fase 1.  Moreno des-
taca que las cinco rutas pro-
puestas por el Consistorio
“transcurren por un entorno
privilegiado, el de nuestra
Vega, en medio de cultivos de
espárragos, alcachofas, cebo-
llas y choperas, que tanta vida
dan a nuestro municipio y que
nuestros agricultores han se-
guido cultivando también du-
rante el confinamiento para
que no nos faltara ningún pro-
ducto en casa”. 

Huétor aplaza por primera vez
su ‘Carrera  del Espárrago’ en
23 años debido al coronavirus

La Diputación de Granada y el
Ayuntamiento de Huétor Tájar
han aplazado la XXIII Carrera
del Espárrago “Villa de Huétor
Tájar”, una cita deportiva que
debía celebrarse el próximo 30
de mayo y que, como tantos
otros eventos de todo tipo, no
podrá hacerse debido al coro-
navirus.
Esta carrera forma parte del
XXIII Gran Premio de Fondo
de la Diputación de Granada, y
en ella cada año los ganadores
reciben su peso en espárragos,
gracias al Consejo Regulador
de la Denominación “Espá-

rrago de Huétor Tajar” ya  va-
rias cooperativas y negocios de
la comarca, que aportan en
cada edición más de 1.000
kilos de espárragos para este
fin.   

El concejal de Deportes del
Ayuntamiento de Huétor Tájar,
Jorge Moreno, lamenta que el
coronavirus haya obligado a
cancelar esta prueba, “en la
que cada año participan más de
mil corredores procedentes de
toda la provincia”, y confía en
que la edición de este año de la
prueba “pueda celebrarse pró-
ximamente en una nueva fecha
que anunciaremos en cuanto
sea posible garantizar todas las
medidas de seguridad”. 

Huétor Tájar aplaza por primera vez en 23
años su ‘Carrera  del Espárrago’ 
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Montefrío recauda 2.000 euros para la
investigación de la vacuna de COVID19
gracias a una ‘carrera virtual’  
El municipio granadino de
Montefrío ha donado cerca
de 2.000 euros al Instituto de
Salud Carlos III, que se desti-
narán íntegramente a la in-
vestigación de una vacuna
contra COVID19. 
Se trata de todo el dinero que
las concejalías de Deportes e
Igualdad del Ayuntamiento
han recaudado durante las úl-
timas semanas, gracias a una
carrera solidaria virtual en la
que han participado más de
125 vecinos y vecinas, que
han comprado su dorsal para
contribuir a esta causa. 
El concejal de Deportes, Al-
fonso Cano, destaca que la
respuesta de los vecinos de
Montefrío “ha sido realmente
espectacular, ya que desde
que lanzamos esta iniciativa

no hemos parado de recibir
donativos para el Instituto de
Salud Carlos III, algo que
agradecemos enormemente a
los montefrieños”. 
Cano recuerda que cada ve-
cino que ha hecho un dona-
tivo para esta causa ha

recibido en su teléfono móvil
a través de Whatsapp un dor-
sal, “y muchos de ellos nos
han enviado sus fotografías
con él, con el que preparare-
mos un vídeo divulgativo que
publicaremos en el Facebook
del Ayuntamiento”. 
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Las concejalías de Deportes de
todos los ayuntamientos del
Poniente granadino unieron
sus fuerzas contra el COVID19
con el objetivo de recaudar
fondos para encontrar una va-
cuna contra el coronavirus.
Los ayuntamientos de Huétor
Tájar, Montefrío, Villanueva
Mesía, Moraleda de Zafayona,
Loja, Íllora, Salar y Zagra se
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Deporte solidario de toda la
comarca contra el Covid 19
Las concejalías de Deportes de los Ayuntamientos de  Huétor
Tájar, Montefrío, Villanueva Mesía, Moraleda de Zafayona, Loja,
Íllora, Salar y Zagra participan en el evento solidario 

han sumado al evento solidario
#YAQUEDAMENOS, organi-
zado por la concejalía de De-
portes del Ayuntamiento de
Villanueva Mesía, en el que du-
rante toda la mañana hubo cla-
ses deportivas dirigidas a
través de Youtube. 
Las inscripciones tuvieron un
precio mínimo de 3 euros y
todo el dinero recaudado va
destinado a la investigación de
la vacuna del COVID-19 que
está realizando el Instituto
Carlos III.

Durante toda la mañana, hubo
clases on line de deportes
como spinning, judo, gimnasia
rítmica, pilates, yoga o zumba,
a cargo de los monitores de-
portivos de los municipios del
Poniente que particioan en esta
iniciativa, organizada por el
Ayuntamiento de Villanueva.
Este evento solidario estuvo
adaptado para todos los públi-
cos y ha contado con una am-
plia variedad de sesiones,
porque el objetivo era que todo
el mundo pueda participar.
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El GDR pondrá a disposición de los emprendedores
rurales algo más de 3,7 millones de euros
Se trata de nuevas convocatorias de ayudas LEADER previstas para el
próximo trimestre de 2020 y que pueden paliar efectos del coronavirus

La Consejería de Agricultura,
Ganadería, Pesca y Desarrollo
Sostenible de la Junta de Anda-
lucía ha aprobado la modifica-
ción de la Estrategia de
Desarrollo Local del Poniente
Granadino para el periodo
2014-2020.
En concreto, el Poniente Gra-
nadino presentó, el pasado 3
de marzo, la solicitud de modi-
ficación de su Estrategia ante la
Dirección General de Indus-
trias, Innovación y Cadena
Agroalimentaria siendo uno de
los primeros Grupos de Anda-
lucía en cumplimentar este trá-

mite. 
La puesta en marcha próxima-
mente de una nueva convoca-
toria de ayudas del Programa
de Desarrollo Rural de Andalu-
cía 2014 – 2020, prevista para
el próximo trimestre, ha lle-
vado a todos los Grupos de
Desarrollo Rural a que propon-
gan y aprueben las modifica-
ciones correspondientes de sus
respectivas Estrategias de Des-
arrollo Local.  
El objetivo de esta modifica-
ción es definir, tanto las líneas
de ayuda que se van a convocar,
como la dotación presupuesta-
ria de cada una de ellas. Con la
modificación ya aprobada, el
Poniente Granadino, pondrá al
servicio de toda la ciudadanía
del territorio 

3.776.540,16 € para proyectos
de desarrollo rural. 
Estos fondos del Programa de
Desarrollo Rural de Andalucía
2014-2020, están cofinancia-
dos en un 90% por la Unión
Europea mediante el Fondo
Europeo Agrícola de Desarro-
llo rural (FEADER), siendo la
contribución financiera apor-
tada por la Comunidad Autó-
noma de Andalucía del 10%
restante.  

Municipios del Poniente

El territorio del Poniente Gra-
nadino está integrado por los
municipios de Algarinejo, Al-
hama de Granada, Arenas del
Rey, Cacín, Fornes, Huétor-
Tajar, Illora, Jayena, Játar, Loja,
Moclín, Montefrío, Moraleda
de Zafayona, Salar, Santa Cruz
del Comercio, Villanueva
Mesía, Zafarraya y Zagra y las
Entidades Locales Autónomas
de Ventas de Zafarraya, El
Turro. Cuenta con una pobla-
ción de 74.346 habitantes.
Como seña de identidad del te-
rritorio se destaca como la úl-
tima frontera de Al- Ándalus
disponiendo así de un rico pa-
trimonio histórico-artístico y
natural.

La Asociación para el Desarro-
llo Rural de Andalucía (ARA)
ha pedido a la Consejería de
Agricultura, Ganadería, Pesca
y Desarrollo Sostenible que no
“recorte” los fondos LEADER
2014-2020 que gestionan los

Grupos de Desarrollo Rural y
adapte las ayudas pendientes
de convocar a la nueva reali-
dad socioeconómica de los te-
rritorios rurales originada por
esta pandemia.
Así se ha pronunciado la pre-

sidenta de ARA, Rosario An-
dújar, tras conocer que Anda-
lucía acelerará la
reprogramación y optimiza-
ción de Fondos Estructurales y
de Inversión Europeos 2014-
2020 (EIE) para reactivar el te-

jido productivo y ayudar a fi-
nanciar el gasto sanitario pro-
vocada por la crisis del
Covid-19. En concreto, los fon-
dos que se reprogramarán son
FEDER, FSE, FEADER y FEMP.
La representante  ha explicado

que la actual crisis sanitaria
está constatando la resiliencia
del mundo rural, que las pe-
queñas empresas están reali-
zando una labor encomiable y
son esenciales en esta emer-
gencia sanitaria. 
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Tráfico reanuda en Loja
los exámenes para el 
permiso de conducir de
los vecinos del Poniente
Las pruebas teóricas han comen-
zado el pasado viernes en las insta-
laciones del GDR del Poniente 

La Dirección General de Trá-
fico ha reanudado hoy en Loja
los exámenes teóricos del per-
miso de conducir que se des-
arrollan de forma presencial
en las instalaciones del Grupo
de Desarrollo Rural del Po-
niente Granadino.
De esta forma, el Centro Des-
plazado de Loja se convierte en
uno de los primeros de la pro-
vincia de Granada en retomar
este servicio que se había visto
interrumpido durante la pan-
demia.
Con el objetivo de preservar la
salud de los alumnos y profe-
sores se han adoptado los pro-
tocolos necesarios para

minimizar riesgos. Así, desde
el GDR del Poniente Granadino
y la DGT se ha realizado un ex-
haustivo protocolo de limpieza
y plan de contingencias de
acuerdo a las medidas higié-
nico-sanitarias dictadas por el
Ministerio de Sanidad para la
prevención de contagios por
COVID 19 por lo que los alum-
nos pueden estar seguros.

Pruebas desde 2008

Las pruebas para la obtención
del carné de conducir se vienen
realizando en Loja y, en con-
creto en las instalaciones del
GDR del Poniente Granadino,
desde 2008. Desde que se pu-
sieran en marcha esta inicia-
tiva se ha evitado el traslado
hasta la capital.

Se preserva la salud de los alumnos y profesores adoptando los protocolos necesarios para minimizar riesgos. Foto: GDR Poniente.
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